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Bonjour à tous, 

Tout d’abord, permettez-moi de vous offrir, de la part du Conseil et de 

l’équipe municipale, nos meilleurs vœux de santé et de bonheur en 2023. La 

prochaine année sera certainement riche en réalisations de toutes sortes! 

Vous trouverez ci-inclus les prévisions budgétaires 2023, de même que le 

plan triennal d’immobilisations, tous deux adoptés lors de la séance spéciale 

du 19 décembre dernier. 

Considérant les hausses de coûts liées à la pandémie, la rareté de matériaux 

et de main d’œuvre, de même que la hausse fulgurante du carburant en 

2022, la réalisation de l’exercice budgétaire 2023 s’est avérée ardue.  

Le Conseil et la direction générale ont travaillé de concert afin de gérer les 

dépenses de façon responsable. C’est ainsi qu’au final, le taux de taxation 

qui s’établissait à 0,63 $ par 100 $ d’évaluation, passera à 0,65 $ par 100 $ 

d’évaluation, soit une hausse de 3,9 %. 

Encore une fois, je réitère l’engagement du Conseil à gérer rigoureusement 

les finances de la municipalité, de façon à conserver une marge de 

manœuvre nous permettant de faire face aux éventuels défis qui pourraient 

survenir. 

Je l’ai dit déjà, nous avons la chance de vivre dans un environnement 

exceptionnel, au cœur duquel se trouve une communauté dynamique et 

impliquée. J’espère vous retrouver bientôt, à nos séances ou lors des 

nombreuses activités à venir!  

 
Lucie Dagenais 

mairesse@frelighsburg.ca 

450 298-5133 poste 26 

MUNICIPALITÉ  
 

Conseil municipal 

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le lundi 9 janvier 2023 à 

19 h. Pour envoyer une question au conseil municipal, pour consulter l’ordre 

du jour ou pour participer en ligne à la séance : frelighsburg.ca/conseil. 
 

Deux postes à combler au sein du comité consultatif d’urbanisme! 

Le mandat des quatre membres citoyens qui font partie du comité 

consultatif d’urbanisme (CCU) est d’une durée de deux ans. Le mandat de 

deux membres arrive à échéance ce mois-ci.  

 

La municipalité procède à un appel de candidatures afin de combler les deux 

postes qui se libèrent.  

 

Qu’est-ce que le comité consultatif d’urbanisme?  

Il s’agit d’un comité mandaté par le Conseil municipal pour donner des 

recommandations sur les demandes qui lui sont soumises concernant le 

règlement sur les plans d’implantation et d’intégration architecturale (PIIA) 

ainsi que sur les dérogations mineures. Ce groupe de travail est composé 

d’un membre du Conseil municipal et de quatre résidents choisis par le 

Conseil pour guider, orienter et soutenir son action en matière d’urbanisme. 

Un sixième membre délégué par le Conseil s’ajoute à titre d’observateur et 

de conseiller.  

 

Vous souhaitez participer au comité consultatif d’urbanisme?  

Le comité se réunit normalement une fois par mois, en après-midi. Si vous 

avez la disponibilité et souhaitez soumettre votre candidature, faites 

parvenir une lettre d’intérêt et votre c.v. à municipalite@frelighsburg.ca ou 

déposez votre documentation à l’hôtel de ville avant le 27 janvier 2023. Le 

Conseil municipal se réunira au mois de février pour la sélection des 

membres, dont le mandat de deux ans débutera au mois de mars 2023. 

 

Saviez-vous que… 

Les bouteilles déposées dans le bac bleu ne sont pas recyclées et qu’elles 

prennent le chemin de l’enfouissement? En effet, le centre de tri n’est pas 

en mesure de traiter ce matériau. C’est pourquoi la municipalité a décidé 

d’installer deux conteneurs servant à récupérer le verre. 

 

Un énorme merci à la Station Fribourg qui a accepté de recevoir 

gracieusement les deux conteneurs dans la municipalité. Il s’agit d’un geste 

très apprécié de tous et d’une belle façon de contribuer à la récupération 

d’un matériau qui n’était autrement pas valorisé. 

 

Tuques, foulards, mitaines! 

Merci aux infatigables tricoteuses du Centre d’action bénévole de 

Cowansville qui ont remis divers morceaux destinés à ceux qui ont besoin 

d’un peu de chaleur et de confort cet hiver. Pour vous en procurer, écrivez à: 

escouadebienveillante@freli.ca. 

COMMUNAUTÉ 
 

Marché de Noël 2022 

La sixième édition du marché de Noël de Frelighsburg est maintenant 

derrière nous. Quel succès ça a été encore cette année… La belle température 

a rendu l’événement tout simplement féérique! Nous tenons à remercier les 

courageux exposants et restaurateurs, les visiteurs fidèles au rendez-vous et 

surtout, nos précieux bénévoles qui ont été présents du début à la fin. Sans 

vous, cet événement ne pourrait avoir lieu. On se revoit l’année prochaine 

pour une septième édition! 

Les Soirées des possibles au Beat et Betterave 

Une initiative de la Fiducie foncière du mont Pinacle, en collaboration avec 

Vitalité Frelighsburg. Projections précédées de 5 à 7 cinéma avec nachos et 

bières! Information et billets sur www.montpinacle.ca/activites.  

 

- Jeudi 12 janvier 19 h : La panthère des neiges, de Marie Amiguet et Vincent 

Munier 

- Jeudi 26 janvier 19 h : Plus jamais silencieuses, de Caroline Pierret Pirson 

Heures d’ouverture de l’hôtel de ville 
Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30 
Vendredi : sur rendez-vous seulement 

Municipalité de Frelighsburg 

2, place de l’Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0 

Tél. : 450 298-5133 

municipalite@frelighsburg.ca 

DES NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS  
 

Environnement 

Comme annoncé dans le précédent Messager, une conférence sur la 

pollution lumineuse se tiendra le jeudi 16 février en début de soirée (heure 

exacte à confirmer) au 2e étage de l’hôtel de ville. Un expert de la réserve 

internationale de ciel étoilé du Mont-Mégantic partagera ses connaissances 

et nous présentera des exemples de municipalités qui se sont engagées dans 

une démarche de préservation de ciel étoilé.  

Par ailleurs, le comité a rencontré les membres de la Commission en 

environnement de Dunham. Cette rencontre a été l’occasion d’échanger sur 

nos dossiers prioritaires, et de s’entendre sur le partage d’information de 

certains dossiers. La pollution lumineuse étant un enjeu régional, nous 

sommes très heureux de co-organiser la prochaine conférence avec la 

municipalité de Dunham.   

Si vous avez des suggestions ou des commentaires sur des questions 

environnementales, veuillez les adresser à Josiane Martel-

Ouellet à : jmartelouellet@frelighsburg.ca. 

 

Culture et Tourisme : Appel à la communauté culturelle! 

Le comité prépare une consultation portant sur les différents axes, 

orientations et principes directeurs qui guideront la rédaction de la future 

politique culturelle de Frelighsburg. Que vous soyez artiste, artisan, 

créateur, gestionnaire culturel ou tout autre travailleur en art et culture, 

venez y assister. Ce sera le moment d’exprimer vos besoins, et vos désirs et 

de faire connaître votre vision à l’égard de la situation culturelle de la 

municipalité. 

 

Date et heure :  19 janvier 2023, de 18 h à 20 h 

Endroit : Église Bishop 

 

Pour vous inscrire à cette rencontre, écrivez à municipalite@frelighsburg.ca 

ou téléphonez au 450 298-5133, poste 25. Un sondage sera également 

envoyé au cours de l’hiver à tous les citoyens et citoyennes pour connaître 

leurs attentes en matière de culture.  

mailto:mairesse@frelighsburg.ca
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A WORD FROM THE MAYOR  
 

Greetings to all, 

 

First, on behalf of the Municipal Council and Team, I am extending our best 

wishes for health and happiness in 2023. The new year promises a wealth of 

achievements of all kinds! 

 

Enclosed are the 2023 budget forecasts and the three-year capital plan we 

adopted during the special December 19 meeting. 

 

Given the cost increases brought on by the pandemic, the scarcity of 

materials and labour, and the soaring fuel prices in 2022, preparing the 

2023 budgetary exercise has proven to be quite challenging. 

 

The Municipal Council and Town Management have worked together to 

keep spending under control. Therefore, the $0.63 per $100 assessment tax 

rate will rise to $0.65 per $100 assessment, an increase of 3.9%. 

 

Once again, I reaffirm the Council's commitment to tightly manage the 

Municipality's finances to give us enough flexibility to face any challenges 

that may arise. 

  

As I have said before, we are fortunate to live in an exceptional environment 

where a dynamic and concerned community thrives. I hope to see you soon, 

at our Council meetings or the many events to come! 

 
Lucie Dagenais 

mairesse@frelighsburg.ca 

450 298-5133 poste 26 
 

MUNICIPAL ANNOUNCEMENTS  
 

Municipal Council meeting 

The next Municipal Council meeting will be held Monday, January 9th, 

2023, at 7 p.m., in person and online. To send a question to the Municipal 

Council, view the agenda or attend the meeting, please go to 

frelighsburg.ca/conseil.  

 

Two open positions on the Urban Planning Advisory Committee!  

Each of the four citizen members sitting on the Urban Planning Advisory 

Committee has a two-year term, two of which expire this month. 

 

The Municipality is looking for candidates to fill the two vacant positions. 

 

What is the Urban Planning Advisory Committee?  

Commissioned by the Municipal Council, this Committee offers 

recommendations on the submitted requests about the by-law regarding 

site planning with architectural integration and minor variations. This 

workgroup includes one member of the Municipal Council and four 

residents selected by the Council to guide, steer and support its urban 

planning actions. A sixth member delegated by the Council acts as an 

observer and adviser. 

 

Would you like to sit on the Urban Planning Advisory Committee?  

Members of the Committee typically meet once a month, in the afternoon. 

If you are available and wish to apply, send a letter of interest and your 

resume to municipalite@frelighsburg.ca or drop them off at the Town Hall 

before January 27th, 2023. The Municipal Council will meet in February to 

select the Committee members, whose two-year term will begin in March 

2023. 

 

Did you know? 

Glass bottles discarded in the blue bins are not recycled and will end up in a 

landfill. The Sorting Centre cannot process glass. Therefore, the 

Municipality is installing two containers to recover glass items. 

 

A huge thank you to Station Fribourg, who agreed to accomodate the two 

containers free of charge. This highly appreciated gesture is a great way to 

contribute to recovering a material that would have otherwise not been 

recycled. 

  

Tuques… Scarves… Mittens! 

Thank you to the tireless knitters of the Cowansville Volunteer Centre for 

donating various pieces for those who need a little warmth and comfort this 

winter. To get one, write to: escouadebienveillante@freli.ca. 

COMMUNITY 
 

2022 Christmas Market  

The Frelighsburg Christmas Market was once again a tremendous success. 

The beautiful weather made this 6th edition simply magical! We wish to 

thank the brave exhibitors and restaurateurs, the loyal visitors, and 

especially all our wonderful volunteers who were there from start to finish. 

Without you, this event could not take place. 

 

See you next year for the 7th edition! 

  

Evenings of Possibles at Beat & Betterave 

Brought to you by the Mount Pinacle Land Trust in collaboration with 

Vitalité Frelighsburg. Don’t miss the Movie Happy Hour with nachos and 

beer before the screening! 

  

- Thursday January 12, 7 p.m.: La panthère des neiges, by Marie Amiguet and 

Vincent Munier 

- Thursday January 26, 7 p.m.: Plus jamais silencieuses , by Caroline Pierret 

Pirson 

 

Information and tickets: www.montpinacle.ca/activites/. 

NEWS FROM THE ADVISORY COMMITTEES  
 

Environment 

As announced in the previous Messenger, a conference on light pollution 

will be held on Thursday, February 16 in the early evening (exact time to be 

confirmed) on the 2nd floor of the Town Hall. 

 

An expert from the Mont-Mégantic International Dark Sky Reserve will 

share his knowledge and show examples of municipalities committed to dark 

sky preservation. 

 

In addition, the Committee met with the members of the Dunham 

Environment Commission. This meeting was an opportunity to discuss our 

priorities and agree on information sharing. Light pollution being a regional 

issue, we are very happy to co-organize the next conference with the 

Municipality of Dunham. 

 

If you have any suggestions or comments on environmental issues, please 

contact Josiane Martel-Ouellet at: jmartelouellet@frelighsburg.ca. 

 

Culture & Tourism: A call to our cultural community! 

The Committee is preparing a consultation on the various directions and 

general guidelines that will lead to the drafting of our Municipality's future 

Cultural Policy. 

 

Whether you are an artist, craftsperson, creator, cultural manager or any 

other worker in the Arts & Culture field, you won't want to miss this perfect 

opportunity to express your needs and wishes and to communicate your 

vision concerning our Municipality's cultural situation. 

 

When: January 19, 2023, at 6 p.m. 

Where: Bishop's Stewart Memorial Church 

 

To register, email municipalite@frelighsburg.ca or phone 450 298-5133, 

ext. 25. A survey will also be sent to all citizens during the winter to find out 

your cultural expectations. 

SINCE 1806 

- 

PROUD OF OUR 

PAST 

UNITED IN PROGRESS 

Town Hall Opening Hours 
Monday to Thursday from 8:30 a.m. to 12:00 p.m., and from 1 p.m. to 
4:30 p.m. 
Friday : on appointment only 

Municipality of Frelighsburg 
2, place de l’Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0 

Tel. : 450 298-5133 
municipalite@frelighsburg.ca 

mailto:mairesse@frelighsburg.ca

